

# 令和6年度 家庭で取り組むエコチャレンジ2024 事前審査 採点結果

令和7年1月24日  
第5回環境審議会  
資料 2

選考No.	選考理由	票数
69	気が付いたらすぐ行動する、声掛けをする等行動目標が具体的であった点が評価できます。①から⑨までの生活の行動が、素晴らしいです。家族全員の協力の大切さと今後の継続の意識が素晴らしいです。	12
69	具体的な目標を決めて多くの項目にチャレンジした点を評価結果が伴うとよかったです	
69	まめに工夫して努力して、家族全員で取り組んでいる。	
69	気が付いたらすぐ行動するというを家族で声掛けをしていることがすばらしい。工夫したこと、努力したことが詳細に家族全員で実践されていることに感心しました。	
69	省エネ行動における「工夫したこと努力したこと」9つが具体的に取り組む様子が感じられ、CO <sub>2</sub> 削減効果も6704と高く、エコ活動に意識して取り組んでいると感じられた。	
69	多くの工夫した点があることが評価出来ます。地道なことであるが、冷蔵庫の開閉回数を減少させる工夫をしている点も見事です。家族を巻き込み、昨年度と比較して行動して取り組んでいる点も評価出来ます。	
69	ほぼ全ての項目についてそれぞれ具体的な取り組みが行われており、努力が感じられます。	
69	目標達成するため、とにかく具体的な打ち手を実践した数の多さは群を抜いており、しかもどれもそれほど難しい行動ではない工夫が見られました。当然のことながら使用量もしっかりと把握しており、家族（多く）で取り組み大切さの学びまで辿りつけた事は評価できます。	
69	家族で行動を共にすることは、省エネルギーにも幸せにもつながる良いアイデアだと思います。	
69	サーキュレーターとエアコンの同時使用やサーキュレーターの前に凍らせたペットボトルを置いて風の温度を下げ除湿するなど工夫が感じられました。	
69	家族が1つの部屋で過ごす、携帯式保温容器からお茶を飲むなど、9つの目標をたてて、家族の協力が大切だと理解してくれた姿に好感を持てます。	
69	工夫・努力の具体が多い。家族が一丸となって取り組んでいることが感想からも伝わる。これからの取組にも期待できる。	

選考No.	選考理由	票数
32	捨てればゴミ、生かせば資源の合言葉でエアコン、ゴミ、スーパー、海外の友人との会話など幅広く意識して、エコにチャレンジしているところを評価	10
32	「捨てればゴミ、生かせば資源」を合言葉にしたのが良い。いろいろ勉強しています。	
32	海外のエコ事情にも目を向け、台湾に住む友達から聞いた点や市報にごみ処理の記事がありみんなで読んだ点など家族全員が協力して取り組んでいることも感じられた。	
32	海外の事情を調べ、地道な環境配慮行動を行っている点。実情を友人からヒアリングしている点や、市報などを活用している点も評価できます。リーダーは多少自分を犠牲にしてでも、環境配慮行動に入れこんでいるのも頼もしいです。	
32	「外国のエコ事情についても調べました」広い視野を持つ取り組み姿勢がとても良いです。「市報にごみ処理の記事があったのでみんなで読みました」市報をちゃんと読んでくれる、市の取り組みに注目してくれていることを高く評価します。「エコを意識するあまり、エアコンを使わなかった」のは危険だと保護者が注意し、無理のない取り組みにしたのが良いです。	
32	多くの項目について具体的な取り組みが行われていることに加え、台湾のSDGsの取り組みについて調べるなど、意欲が感じられます。	
32	複数の目標にチャレンジしていること、また意識の醸成と具体的な行動に繋がる具体的且つ多くの打ち手を実践し、エネルギーの使用量をしっかりと捉えていることを評価します。 さらに家族で役割を決めて楽しく取り組んでいることは他の参考にもなるかと思われます。	
32	「捨てればゴミ。生かせば資源」という合言葉が素晴らしいです。 外国の方との交流の中から学びを得ようとする姿勢もいいですね。	
32	海外のエコ事情に目を向けて、台湾のSDGsについていろいろ話を聞くなど意識して取り組んでいると感じられました。	
32	節電、食品、ごみ処理等様々な視点でエコチャレンジに取り組んでいる。家族内で話し合いながら、健康にも留意して取り組んでいる。	

選考No.	選 考 理 由	票 数
20	絶滅しかけている動物を少しでも無くしたいとの動機でした。プラスチックごみをちゃんと洗う。ごはんを残さず食べた、洗濯を干すとき一緒にほす等、普段からやっている姿勢が好感を持ちました。	3
20	プラゴミの処理方法など考えて工夫して家庭で全体でのチャレンジを評価	
20	「ぜつめつしかけている動物を少しでもなくしたい」という目的意識が素晴らしいです。「エコチャレンジ」をぜひこれからも続けてください。	
52	具体的な取組みについてはやや見えないものがありますが、大人数での取り組んできたこと、大人数での取組みに欠かせない意識の共有を声掛けはもちろんですが、使用量と目標の進捗を確認しながら進めていること、当然ながら使用量もしっかりと捉えていることから他の方にも大変参考になると思い評価しました。	3
52	家族で声を掛け合い、数値をチェックしながら取り組んでいる。電気使用量の増減についても分析し、理由を明確にしている。積み重ねの大切さに気づく取組みとしてまとめている。	
52	家族全員で声かけしあいながらエコチャレンジに取り組む様子がよい。	
34	「みんなで声をかけ」「習慣が身についた」「これからも続けていきたい」という所まで高めた事が良かったですし、"習慣化する"ということとは、とても重要なことです。他者の模範となる姿勢です。	2
34	テレビを見ないで家族でカードゲームをすることで、エコチャレンジが家族の団らんにもつながって、素晴らしいです。	
56	家族全員で協力して取り組むことで、エアコンの設定温度、扇風機の活用するなど工夫してエコチャレンジしていることが感じられた。	2
56	夜更かししない、エアコン設定温度を下げすぎない、家族同じ部屋で寝るなど4人兄弟で一緒に取り組んでいる姿が良いと思います。	
71	具体的な目標を設定して、具体的に工夫して取り組んでいることが感じられます。その実践を通じて分かったことが今後のSDGsへの関心が更に深まっていったことが感じられました。	2
71	家族で取り組む様子が分別ゴミの視点からまたエアコンの設定温度28℃の数値目標設定もあり、SDGsの勉強している点もふまえ意識したエコチャレンジをしていることが感じられた。	
5	プラグを抜いておくことや朝夕の水まき、冷蔵庫の開け閉めなど地道な努力が感じられました。	1
15	緑のカーテン、冷蔵庫の買い替え、LEDにした。家族で取り組む姿に好感です。	1
21	「太陽光発電の導入は素晴らしいチャレンジです。イニシャルコストはかかったでしょうが、この先電気代とCO2は大きく削減できます。「期間が終わっても「エコチャレンジだよ」と言うと「そっか」と行動するようになりました」という事は、"家族で声をかけ合って""無駄使いに気づき""無駄使いを、なくす"習慣をみにつけたという事であり、他者の模範となるものです。	1
27	シャワーをこまめに使わないとの目標達成できたとの話ですごくいいと思いました。エコチャレンジのおかげで、水を大切にしようという気持ちが生まれたことや、TVや照明についても意識高く取り組んでいた点は評価できます。	1
28	太陽光蓄電池を導入し、多量の電気削減を成功させている点。蓄電池の普及啓発のためにも表彰する価値があると考えます。エコチャレンジ終了後も、その習慣が継続している様子が伺えることも評価出来ます。	1

選考No.	選 考 理 由	票 数
31	小学校3年生児童が、高校生の姉たちに、エアコン稼働時間を減らすよう声掛けし頑張った様子が、なんともほほえましくほめてあげたい。	1
38	子供も大人も楽しみながら、エコチャレンジに取り組んでいる。義務でなく、このように楽しみながら取り組むことが重要。	1
57	取組の結果、子供たちが省エネを意識して「電気消そう」「水を使いすぎない」と家族に声をかけるきっかけとなった点が良いと思います。	1